NACIONALES FEBRERO 2012 > martes 21

FOTO: JOSÉ M. CORREA

Cuba y Perú consolidan vinculos parlamentarios

Laura Bécquer Paseiro

Ricardo Alarcón, presidente de la Asamblea Nacional del Poder Popular, sostuvo un encuentro en la noche de este lunes con Daniel Abugattás Majluf, presidente del Congreso de Perú, quien inició una visita oficial a Cuba.

Durante las conversaciones, el líder parlamentario peruano resaltó que su país posee condiciones muy especiales, e intenta insertarse en el proceso integracionista desarrollado en la región. Indicó además que la nación sudamericana tiene mucho que aprender de la Mayor de las Antillas sobre cómo desarrollar diversos sectores, especialmente el turismo.

Abugattás tiene previstas varias actividades en pos de fortalecer las relaciones de amistad y cooperación existentes entre Cuba y Perú.

ACUEDUCTO DE LA CIUDAD DE HOLGUÍN

Mejoran redes del centro histórico

Germán Veloz Placencia

HOLGUÍN.--El actual proceso de sustitución de casi medio centenar de válvulas en el acueducto de esta capital provincial, repercutirá positivamente en la distribución de agua potable a unas 86 mil personas del centro histórico y sus alrededores.

Los nuevos mecanismos de regulación son instalados en los límites de zonas de repartición, con lo cual serán eliminados los escapes del líquido y aumentará el volumen recibido en las viviendas, aseguró Francisco Rolando Carrillo, director de la Unidad Empresarial de Base Acueducto Holguín.

Con la eliminación de pérdidas en las redes, se reducirá el tiempo de bombeo, lo cual significa disminuir el consumo de energía eléctrica, por la que el pasado año el acueducto del municipio de Holguín gastó un promedio mensual de 300 mil pesos, explicó.

Las labores se realizan en dos etapas, que abarcarán el primer semestre del año, y son acometidas por fuerzas propias de la entidad, las cuales disponen del respaldo financiero y material que ampara el programa de rehabilitación de re-



FOTO: JUAN PABLO CARRERAS (AIN)

des en marcha en la llamada Ciudad de los Parques.

Carrillo afirmó que igualmente se exige garantizar la reconstrucción de las partes afectadas en las vías, que consiste en la compactación del área excavada y su revestimiento con hormigón de calidad, de lo cual están pendientes las autoridades y los habitantes de la capital provincial.

"La supervisión permanente a pie de obra permitirá corregir cualquier error, ahorrar medios y tiempo, así como ganar prestigio ante la población para la que trabajamos",

Esta tarde, Mesas Redondas y reportaje de Telesur



Cubavisión, Radio Rebelde y Radio Habana Cuba transmitirán hoy, a las 6:30 p.m., las Mesas Redondas Internacionales de Telesur Hagamos el amor y no la guerra, con la participación del politólogo argentino Atilio Borón, y La dura realidad y el periodismo ¿Cómo actuar?, que tuvo como panelista a la reconocida periodista argentina Stella Calloni.

En la última media hora del programa se transmitirá un reportaje de la serie Reporteros del Sur que emite la cadena multinacional Telesur sobre temas de la realidad norteamericana.

El Canal Educativo retransmitirá esta emisión de la Mesa Redonda al cierre de su programación.

CAMAGÜEY

En marcha pesquisa sobre trastornos auditivos

Miguel Febles Hernández

primera vez en Cuba, la pesquisa masiva en niños de cero a cinco años de edad para la detección temprana de pérdidas de la audición u otras lesiones congénitas o adquiridas, estudios que hasta ahora habían sido de carácter selectivo.

El coordinador de la investigación, doctor Juan Iglesias Solís, precisó que unos 19 mil pequeños de la cabecera provincial serán sometidos al examen, que tiene por escenario inicial el Policlínico Ignacio Agramonte e irá extendiéndose, gradualmente, al resto de las ocho áreas de Salud del territorio.

La pérdida de la audición en infantes, que suele pasar inadvertida para la familia, puede afectar la capacidad de

sionar trastornos en el comportamiento, (otoscopia), y de no encontrarse ninguna En la ciudad de Camagüey inició, por nivel de comprensión, desarrollo lingüís- alteración, al pequeño se le hace el resto tico, rendimiento escolar y sociabilidad.

"Por eso su pesquisa a tiempo es clave", asegura la doctora Jelinek Falcón Rodríguez, especialista de Primer Grado en Otorrinolaringología, quien refiere que es en esas edades el momento recomendable para la investigación, con el propósito de efectuar una evaluación oportuna y actuar en consecuencia.

Al llegar el niño a la consulta, las licenciadas Maidelis Alba González y Gelsi Pacheco Gómez encuestan al familiar acompañante y efectúan pruebas valorativas preliminares, en dependencia de la edad, a través de estímulos sonoros con diferentes instrumentos para comprobar la respuesta del menor.

Acto seguido, la doctora Jelinek reali-

aprendizaje y de comunicación, y oca- za una exploración del interior del oído de las pruebas con el empleo de un equipamiento de alta precisión, que permite hacer un diagnóstico certero sobre cualquier tipo de enfermedad otológica.

"Con estos equipos se efectúan mediciones de la agudeza auditiva (audiometría) y se chequea, entre otros, el funcionamiento de los oídos interno y medio del niño, para determinar el tipo de déficit auditivo y su cuantía", explica Eldris González Pelegrino, licenciada en Logofonoaudiología.

Aquellos infantes que presentan algún trastorno severo pasan a otra etapa de la pesquisa en el Hospital Pediátrico Provincial Eduardo Agramonte Piña, donde se les repiten los exámenes y se decide qué camino seguir.



La pequeña Mariam durante el riguroso examen de sus oídos. Foto del autor